



吉岡和江  
教育福祉常任委員



高野洋一  
建設常任委員



武野裕子  
総務常任委員

鎌倉市御成町18-10 TEL23-3000 内線2547  
メール info@jcp-kamakura.jp

# クリーンな政治に、市民のくらし応援の鎌倉を！

**本年も全力で  
取り組んでいきます**

新たな年を迎えた。世界ではウクライナ戦争だけでなく、パレスチナ・ガザ地区でのイスラエルによる「虐殺」が深刻な状況となるなか、鎌倉市議会では「パレスチナ自治区」を全会一致で可決しました。微力でもあきらめずに声をあげていくことが大切と思います。

国内では政治資金パーティー「裏金」問題が政権を揺るがす事態となつていますが、これは一年以上前から繰り返し報道してきた「しんぶん赤旗」が発端で、地道な活動が事態を動かしているといつても過言ではありません。また、暮らしや事業者を支えせん。るために必要な消費税減税は国政と市政を結んだ課題です。

12月議会では、今後の市政の方向にも関わる課題である深沢整備事業や新駅問題、本庁舎移転を含む公共施設再編の課題、学校整備計画など教育の課題、ごみ問題などの環境問題などを取りあげました。市民の暮らしあん援の鎌倉市政を求め、鎌倉のまちづくりを進めるため、皆さんと力を合わせて取り組んでいきます。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

日本共産党鎌倉市議会議員団

自治体請願の「村岡新駅」なのに JRの言いなり? — 村岡(藤沢市)と深沢(鎌倉市)「一体施行」—— 必要性が問われる

村岡(藤沢市)と深沢(鎌倉市)「一体施行」――必要性が問われる

倉市は神奈川県、藤沢

2021年2月に鎌  
谷市は神奈川県、藤沢

(保留地) の売却が予

したが、今後さらに上

の「契約開発見面」を  
求めます。

鎌倉市学校整備計画(素案)明らかに

小中学校の老朽化は深刻な課題の一つです。待ったなしのなか、検討から、現在の学校数を維持し、40年間で学校ごとに長寿命化のこと

討中の「学校整備計画」素案が議会に報告されました。心配されていました。極端に減少していない人口状況から生徒数が、改修や建て替えを行っていくことになります。学校には地域の拠点として重要な役割があります。市は市内5地域のうち、行政区ごと

に1校の「拠点校」を選び、そこに行政センターや老人福祉センターなどを「複合整備」する方針でしたが、非現実的であり見直されました。何よりも子どもたちのための整備や修繕等を求めていきます。

## 全体事業費の概算（12月5日発表）

	概略設計 (令和 2 年度)	詳細設計(速報値) (令和 5 年 12 月)
新駅事業費	約 150 億円	約 159 億円 (約 9 億円増)
<b>【事業費内訳】</b>		
詳細設計費	約 5 億円	約 4 億円(約 1 億円減)
新駅整備費	約 134 億円	約 143 億円(約 9 億円増)
開業準備費(システム改修等)	約 11 億円	約 12 億円(約 1 億円増)
合計	約 150 億円	約 159 億円(約 9 億円増)

# 安定的なごみ処理は黄信号

鎌倉市は「戸別収集」を進めるため、「廃棄物減量化及び資源化推進審議会」に諮問し、準備を進めています。

いま戸別収集が必要ですか？！

で処理料金は10月から1・6倍に。  
◎紙おむつの資源化  
23年12月から24年3月まで北海道へ運搬。鎌倉市内で排出される紙おむつの実証実験をすること。しかし、紙おむつの資源化施設の見通しはまだありません。

優先順位が違うのではないか

今必要なのは、名越中継施設の建設、今泉の中継施設としての継続利用を了解していただくことでは

ないでしょうか。また、逗子市での燃えるごみ受け入れは1万トンです。そのためにも生ごみの資源化施設建設や紙おむつの資源化に力を入れることだと思います。「生ごみの資源化の方式として有効である」と、（「生ごみの資源化の方式として有効である」と、審議会で07年に提言）に踏み出すことが必要です。

## 幅広く市民生活の支援に力をいれよ

### 物価高騰対策

鎌倉では、2025年度中に名越焼却施設の稼働停止で、燃やすごみの処理施設はなくなります。

逗子市が鎌倉市の燃やすごみを1万トン引き受け計画ですが、鎌倉市は22年度末で燃やすごみは2万2659トンです。

名越中継施設の建設と今泉中継施設（建設期間中の暫定利用）について

鎌倉市は、国の「物価高騰対策重点支援地方創生臨時交付金」約2億円で低所得世帯支援と事業者への燃料費補助をおこないます。

それでもなお1億

4000万円がまだ予算化されていない

### ◎生ごみの資源化

焼却ゴミの約4割（約8216トン）は生ごみです。市は資源化施設を

建設する計画ですが、見通しは全く立っていません。

### ◎事業系燃えるごみ（約6千トン）

現在、3時間以上離れた埼玉県寄居町の民間施設に運び処理しています。処理経費増

どうやって1万トンまで減らすのか？



大型車に積み替えて、逗子市の焼却施設に搬送しなければなりません。負担が多いため、東京都内の自治体等では支援が行われています。

### PFOS含有泡消火薬剤の廃絶にご協力ください！

当工業会は、世界的なPFOS規制の流れを受け、PFOS含有泡消火薬剤の廃絶に取り組みます！  
PFOS含有泡消火薬剤は、2010年に化審法の規制を受けてから10年以上が経ち、現在は製造中止となっています。また、規制を受ける前に販売設置されたPFOS含有泡消火薬剤についても交換推奨年数を超えております。

これまで、完全交換までの措置として、PFOS含有泡消火薬剤と新しい泡消火薬剤の混合使用に関する取り組みを行ってまいりました。

今後は、PFOS含有泡消火薬剤の廃絶に向け、新しい泡消火薬剤への完全交換を強く推奨しておりますので、皆さまのご理解とご協力をいただけますよう、どうぞよろしくお願いいたします。

尚、PFOS非含有泡消火薬剤への交換方法については、当工業会員会社へご相談ください。

発行：2023年1月27日

日本消防装置工業会

### PFAS（ピーファス）問題 ご存じですか？

最近耳にするPFAS。米軍基地からPFASを含む泡消火剤の流出で問題となりました。有機フッ素化合物（※1）の一種で、水（※2）を介して摂取され、その一部PFOS、PFOAに発がん性があるとしてWHOが指定しました。ほとんど分解されることなく体内や自然界に蓄積されるという特徴があり、フォーエバーケミカル（永遠の化学物質）と呼ばれています。

鎌倉市の消防署にはPFOSを含む泡消火剤はありませんが、一部の立体駐車場には残されています。PFOSを含まない泡消火薬剤への交換を促進するため、補助金を出すなど市としての対応を求めました。また、PFASについて市民に情報提供することを求めました。

※1 歯磨き粉は無機フッ素化合物で、フライパン加工はPFOAは使われていませんので問題ありません。

※2 市に供給されている水道水は国の基準（50ng/l）以下の、5ng/l未満です。

### 主な議案の採決結果

議案	会派の名称	結果	議員						
			共産党 3人	自民党 4人	公明党 3人	夢みらい 4人	銀河 2人	ネット 2人	無所属 7人
鎌倉市手数料条例の一部を改正する条例の制定（※1）		可決	×	○	○	○	×	○	⑤
パレスチナ自治区ガザ地区の早期平和実現を求める決議（※2）		可決	○	○	○	○	○	○	○
鎌倉市庁舎の保守点検、修繕、管理についての陳情（※3）		不採択	○	×	×	×	○	×	⑤

※銀河=銀河鎌倉 自民党=自民党・無所属の会 ネット=神奈川ネットワーク運動

※議長（夢みらい）は採決に加わりません。

※1) 戸籍法の改正により、申請時の手数料を新たに設けるのですが、市が独自に持っている戸籍データを法務省が一元管理し、全自治体からのアクセスを可能にすることと、マイナポータルを使って申請することもでき、情報の漏えい責任を自治体に負わせる内容なので、反対しました。

※2) ガザの惨状に心を痛め、平和を求め、全会一致で決議を上げました。

※3) 庁舎の老朽化をくい止め必要な保守・修繕をもとめるものであり、当然の内容と捉えて賛成しました。